

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y Administración
Carrera Flores Nº 39

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de *El Derecho*

Disciplina católica

En virtud de la insinuación que hiciera la Autoridad Eclesiástica en la hoja «Explicación Necesaria» y en espera de que, «en la materia de los deberes y derechos de los católicos en su actuación política», nos dé normas la expresada Autoridad y hable el Episcopado Ecuatoriano, se abstendrá *El Derecho* de tratar sobre tópicos que pudieran ocasionar polémicas de carácter político-religioso.

Nuestra labor continuará en adelante, en espera de mejores días, concretándose tan sólo a asuntos simplemente políticos, sociales y religiosos.

Una obra benéfica desconocida

Existe en esta ciudad una obra social católica, la cual, a pesar de su corta existencia y de los escasos recursos económicos con que cuenta, viene realizando una intensa labor de regeneración moral en la juventud de nuestro pueblo, sustrayéndola, con su benéfico influjo, de las seducciones que el vicio y el placer han colocado a su paso, sobre todo en los días festivos destinados al descanso y a la glorificación del Creador.

Lástima que esa obra moralizadora sea tan poco conocida y no cuente, para la realización de sus humanitarios fines, con el debido apoyo de las personas pudientes.

Esa institución que, ocultándose con los velos de una cristiana modestia, viene realizando silenciosamente, desde hace poco tiempo, un verdadero apostolado social entre los hijos del trabajo es el «Círculo San Luis».

Su entusiasta y celoso Director, el R. P. Agnelio Marcos, anhela, a semejanza del apóstol de la clase proletaria, Don Bosco, proporcionar a los obreros pan, trabajo, paraíso, y también sanas distracciones que den

descanso al cuerpo y solaz al espíritu.

En el Círculo San Luis se busca trabajo, se estimula el espíritu de economía y se proporcionan sanas distracciones a fin de que los artesanos no malgasten su tiempo y dinero y pongan en peligro su moralidad en los momentos destinados al descanso. La mencionada institución cuenta con una agencia de colocaciones, una caja de ahorros y una espaciosa casa, dotada de toda clase de entretenimientos honestos, como un buen cine, gimnasio, biblioteca, billar, baños, etc.

Sería de desear que los obreros concurran a ese lugar, donde, sin que les cueste absolutamente nada, se les proporciona momentos de recreación. En resumen, en el Círculo San Luis se moraliza y educa deleitando.

Las obras de Dios

Hoy que estamos en cuarentena queremos recordar a los católicos que tienen entre manos obras dedicadas al bien de las almas, que pongan mayor empeño que el ordinario para conseguir su laudable objeto, sin de-

sanimarse por contradicciones que se les presenten; pues es sabido que las obras de Dios tienen muchas dificultades y muchos más enemigos que las obras del mundo. Pero, qué noble y ejemplar es ver a esos Apóstoles del bien luchando sólo en medio de la tempestad desencadenada, y siempre alertos y animosos, puestos los ojos en el Cielo en donde está el galardón, y sin hacer caso de la grito de abajo, que quiere impedir su meritoria labor.

Tratándose, por ejemplo, de los ejercicios espirituales que hoy se están dando en la Capital, nos consuela ver como distinguidas matronas y nobles señoritas sostienen la incansable labor de llevar a esos ejercicios almas desahucadas, sin preocuparse de las burlas o murmuraciones de los frívolos y descreídos.

¡Adelante, católicas damas, que las obras de Dios están sembradas de sinsabores, pero también de grandes consuelos y merecimientos!

Se vende

Un birloche FAETON, muy bonito, elegante, nuevo y en un precio sumamente barato. Referencias en esta imprenta

EL GUANTE ROJO

CHAGERBEN ZAJJIA & Cía, representantes en esta Capital de la acreditada casa francesa «LE GANT ROUGE», establecida en París, tienen el alto honor de avisar a su distinguida clientela que a fin de ensanchar su negocio en una forma más amplia y de poder servirles a medida de sus deseos, han trasladado su Almacén de la Casa-oficina del señor Jacinto Jijón y Caamaño, a la del señor Rafael Vásquez Gómez, Carreras Sucre y García Moreno, local situado frente al templo de la Compañía.

En él encontrarán un nuevo y selecto surtido de confecciones de la incomparable marca «Le Gant Rouge» y una variedad de artículos más, todos recientemente renovados y para todos los gustos, a precios de ocasión, ya que para estrenar el nuevo local hemos comenzado desde el 27 del mes pasado un ASOMBROSO BARRAJE que durará solamente 15 días.

APROVECHAD PUES DE ESTA ÚNICA GANGA

La SUOUCSAL que teníamos en el Portal Arzobispal, la hemos trasladado últimamente a un local que queda junto al almacén del señor Vásquez Gómez.

Chagerben, Zajjia & Cía.

El secreto de la paz

«Con el sudor de vuestro rostro comeréis el pan» dijo Dios a nuestros primeros padres en el paraíso después de su caída.

Con lo cual dejó decretado que sin sacrificio no lograrían ya nada y que para todo había que pasar por la cruz.

Con razón San Pablo, el filósofo más elevado de la humanidad, exclamó hace diez y nueve siglos: «No quiero saber sino a Cristo y este crucificado». Como que con esto sabía todo lo que debía que saber, que era el secreto en que estriba la paz del corazón.

Con el placer se cae del cielo a la tierra; por la cruz se sube de la tierra al cielo, cuya puerta abrió Jesucristo después de su crucifixión.

En mí tengo la fuente de alegría: Siempre la tuve; yo no lo sabía.

Pensamientos

Pon el alma en Dios, el amor en la familia y las manos en el trabajo, y habrás resuelto antes que muchos sabios el problema de tu felicidad.

Si quieres gozar de salud, antes de curar tu cuerpo, empieza por curar tu alma.

Las glorias de la Iglesia católica no se extinguen. En el siglo de las supremas negaciones se realizan milagros patentes.

Hemos olvidado el precepto de los preceptos: la santificación de los días festivos. No es mucho que los frutos de la tierra se desvanezcan entre nuestras manos. Ría el que ría; ello es lo cierto que esta verdad tremenda se deja sentir cada día, para acallar nuestras carcajadas. Hemos consagrado a Mercurio, a Venus y a Baco el único día de Dios.

No extrañemos que las bendiciones del cielo dejen de descender sobre nuestra tierra.

Condecoración

Alberto, Rey de los Belgas, A todos, presentes y por venir, Salud.

Queriendo dar un testimonio de nuestra benevolencia, a la señora María Baudart, en Religión, Madre Eudocia, de la Congregación de las Hermanas de la Providencia y de la Inmaculada Concepción, a Quito (Ecuador).

Con la proposición de nuestro Ministro de Relaciones Exteriores, hemos decretado y decretamos:

Artículo 1º.—Las Palmas de Oro de la Orden de la Corona son conferidas a la señora María Baudart, en Religión Madre Eudocia.

Artículo 2º.—Ella tomará asiento en la Orden, desde este día.

Artículo 3º.—Nuestro Ministro de Relaciones Exteriores, teniendo la administración de la Orden, está encargado de la ejecución del presente Decreto.

Dado en Bruselas, el 12 de Noviembre de 1921.

(f.) *Alberto.*

El Ministro de R. Exteriores,

(f.) *Henri Gaspar.*

Por copia conforme:

El Secretario General del Ministerio de R. Exteriores,

(f.) *Nostermans.*

Ministerio de Relaciones Exteriores.—Dirección O N° L. 40— 4533. 3 Anexos —Bruselas, el 14 de noviembre de 1921.—Señora María Baudart, en Religión, Madre Eudocia de las Hermanas de la Providencia, Quito (Ecuador).

Digna señora:

En ejecución del Decreto real del 12 de noviembre de 1921, que os confiere las Palmas de Oro de la Orden de la Corona, tengo el honor de transmitir las insignias de este grado, así como la copia certificada del Decreto de dominación.

Dignaos, os ruego, al acusarme recepción de este envío, devolverme completado y firmado, el formulario adjunto.

Recibid, digna señora, con mis felicitaciones, la expresión de mi respetuosa consideración.

Por el Ministro: el Director General, A. de Biddet.

Legación de Bélgica.—N° 23 —Lima, 11 de enero de 1922.—Señora doña María Baudart, en Religión, Madre Eudocia, de las Hermanas de la Providencia, a Quito.

Respetable señora:

He sido encargado del honor de haceros llegar los documentos de la Cancillería y las insignias de la Condecoración que os ha sido conferida por Su Majestad el Rey Alberto de Bélgica.

Al cumplir con esta misión, os ruego aceptar, digna señora, mis sinceras felicitaciones y la expresión de mi respetuosa consideración.

El Ministro de Bélgica, Barón de Groete.

NOTA.—Análogos ejemplares de los anteriores Decreto, Carta y Oficio, y por consiguiente, la misma Condecoración y honor recibió la Reverenda Madre Ignacia [Señora Florence Eyre, nombre de pila] Religiosa del Colegio de la Inmaculada.

Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabinete Dental a la Carrera Guayaquil N° 33, casa de la señora Ana Ortega de Cubzas, frente a la Botica Universitaria.

MANUEL GRANIZO D. ABOGADO

Carrera Chile N° 41

MEDALLAS

Del Santo Cristo de la Agracia de Limpias, de la Virgen de la Medalla milagrosa, del Corazón de Jesús, del Corazón de María, de la Virgen del Carmen, de San José, de la Sagrada Familia, de San Vicente Ferrer, de la Virgen del Rosario, del Niño Jesús, de la Virgen María Auxiliadora, de la Virgen Dolorosa del Colegio de Quito, de la Beata Mariana de Jesús, del Niño de Praga, de la Virgen del Perpetuo Socorro, de San Alfonso María de Ligorio, de la Virgen del Lourdes, de la Virgen del Sagrado Corazón, de San Benito etc. etc.

LIBRERIA DE CARLOS WEBER.

Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa N° 43, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.



Relojes

Toda clase de relojes de oro, plata, níquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsera en oro, plata y níquel con máquinas finísimas. Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norteamericana

“Ansonia”

CASA de PARDO Carrera Venezuela 77. Quito VIIA.

Discurso de felicitación pronunciado por la niña Mercedes León, alumna del colegio de la Providencia, en el acto de la entrega de las Palmas de Oro de la Orden de la Corona concedidas a las R.R. Madres Eudocia e Ignacia, por su Majestad el Rey de Bélgica.

Dignísima Madre Provincial, respetada M. Ignacia:

Quando un torrente se desborda, contenerlo es imposible; hoy el tiempo ha roto pues, el dique del silencio y con esto el caudal de vuestros méritos y excelencia ha inundado de dicha y admiración no ya a sólo nuestros corazones infantiles, a toda nuestra Patria; sino que su impetuosa ha llegado a reinos y regiones muy distantes.

Sí, MM. queridas, vosotros sois esta corriente impetuosa e incontenible de celo y abnegación que os lanzáis presurosas desde las alturas de vuestra noble Patria a estas pintorescas playas para llenarlas de vida y fecundidad; vuestro sublime descenso causa embeleso a todos los espectadores; porque forma un espectáculo encantador, un cuadro ideal

y un ruido muy grandioso y elocuente; sí, este paisaje es tan bello que todos lo contemplan con placer y entusiasmo y nuestro invitado Soberano desde su trono real os mira complacido, con admiración y gózase de tener súbditas tan dignas de su Alteza y soberanía.

Y por esto vuestro esclarecido Soberano, vuestro Gran Rey Alberto I, aquel cuya figura en la guerra mundial se presenta iluminada con los primorosos destellos de heroísmo e hidalguía, aquel que ha preferido quedar anquilado antes que manchar su honor; aquel que ha mirado correr en sus dominios torrentes de sangre patriótica y generosa en defensa de sus sagrados derechos, en una palabra, aquel noble e inteligente personaje, justo apreciador del mérito; vémosle pensando en la regia balanza de su justicia, los grandes méritos de unas modestas religiosas que en el transcurso de 50 años, han llevado aquí en el Ecuador con constancia inimitable una vida de abnegación y sacrificio a toda prueba, y el Monarca exclama en un transporte de entusiasmo: «Oh! Venerables Religiosas qué grandes sois; encuéntrome impotente para formar equilibrio tan grandioso; pero de éste el mismo Cielo se encargará; mas permitid que yo, vuestro Soberano os dé algún modo los honores que vuestra virtud reclama; dejadme colocar en vuestro noble pecho, estas Palmas de Oro, estas insignias de honor y distinción; éstas, en verdad no son sino un bosquejo de la dicha celestial que os aguarda; mas dicen también muy alto la grande aprecia-

Negocio de suma utilidad

Hará la persona que compare cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terreno para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden en tenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mayor.

Cigarillos Full Speed antigripales

Eficaces y de exquisito gusto los encontrarán de venta en la agencia del señor Gabriel Mateus, plaza de la Independencia y en el Pasaje Royal.

ción de nuestro Rey, el que con sumo placer, como a valerosas luchadoras en el campo de batalla del Señor, os asocia desde ahora en la gloriosa Orden de la Corona.

Ante manifestación tan sumblime y tan honrosa de parte de los reyes de Bélgica: toda la Comunidad y todos los Colegios de la Providencia y de la Inmaculada Concepción, tanto de Europa como de la América agradecen y encomian efusivamente a tan esclarecidos y celeberrimos Monarcas, se llenan de regocijo y bendicen al Omnipotente viendo que en esta tierra tan ingrata todavía existen sujetos nobles y munificos que con tanta generosidad y esplendidez, honran el mérito y ensalzan la virtud; pues esto y un premio eterno reclama un medio siglo de expatriación y una vida de constantes sacrificios y amarguras que son anexas a la obra tan difícil de la educación a la que con tanto denuedo os habéis entregado.

Lástima que las densas nubes de tantas preocupaciones que hoy circundan nuestro horizonte patrio, ofusquen algún tanto vuestra gloria y brillantez; mas creednos, amadísimas Madres, que éstas pronto se desvanecerán como el humo; sí, pasará el invierno con sus escarchas heladas de indiferencia y olvido y presto lucirá en el cenit del hermoso cielo ecuatoriano, el radiante sol de la verdad, de la justicia, proclamando al Universo nuestro heroísmo y abnegación.

Mientras llegue este venturoso día, sabed veneradas Religiosas, que la mayor parte de la sociedad ecuatoriana, con los centenares de niñas que concurren a vuestros Colegios, se gozan por los honores que os han dado vuestros ilustres Monarcas, y para celebrar tan fausto acontecimiento, hoy nos hemos congregado todas las niñas de vuestros colegios de Quito, las que saturadas

de entusiasmo os saludan y os felicitan.

Junto con estas felicitaciones, recibid Rda. M. Provincial en nombre de las actuales alumnas del pensionado de este Colegio, este pequeño, pero significativo recuerdo; es un Cóndor, es el emblema de la patria ecuatoriana; Cóndor que ha descendido de las alturas donde tiene sus dominios y se ha ofrecido gustoso a ser el portador de la tarjeta de felicitación que os ofrece la sección de Semi internas.

Es imposible terminar este Acto sin agradecer cordialmente al dignísimo Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, por habernos honrado con su presencia. Honorable Sr. Ministro, os agradecemos; os envidiamos por la suerte que os ha cabido y la memoria del acto tan grandioso que luego va a efectuarse, unido al de vuestra noble y distinguida personalidad, formarán un solo recuerdo.

Agradecemos también esclarecido y respetable clero y más concurrentes que con su presencia han contribuido a solemnizar un hecho tan glorioso.

Y ahora, dignísima Madre, Aceptad ya nuestra ofrenda Y ved en ella la prenda De la deuda del amor

Libros recomendables

A María, manojito de amores	\$ 1,25
Berthe, Jesucristo, su vida, su pasión, su triunfo	< 4,00
Camino Nessi, Veros para los niños	< 2,30
Coloquios Eucarísticos	< 2,40
Cepeda, El Mes de las flores	< 2,40
Comentario al Directorio espiritual de San Francisco de Sales	< 3,20
Diccionario de bolsillo	< 2,90
Estrella, Ciencia recreativa	< 12,80
Faber, Al pie de la Cruz o los Dolores de María	< 4,80
Fabre, J. H. Costumbres de los Insectos	< 3,00
— La vida de los insectos	< 3,00
Gentelles, Pequeño Mes de San José	< 1,20
Gentelles, Pequeño Mes del Sagrado Corazón	< 1,15
Grou, Manual de las almas interiores	< 4,60
Herranz, Compendio de Historia de la filosofía	< 5,60
Hillaire, La Religión demostrada	< 7,30
Jiménez Campaña, Libro de las veladas	< 3,60
Juan de Dios Peza, Recuerdos y Esperanzas	< 3,20
Knopfler, Manual de His-	

toria eclesiástica	< 10,50
Llovera, Grammatica classica latinatis	< 11,20
Lomas, Diccionario latino-español	< 7,20
Malinroud, Catecismo de la infancia. Preparación dogmática y moral para la primera comunión. Nueva edición 1921	< 4,00
Manjon, Hojas evangélicas y pedagógicas del Ave María	< 4,00
Mesihler, Meditaciones sobre la Vida de Nuestro Señor Jesucristo, 3 tomos	< 14,40
Mir y Noguera, La Creación según se contiene en el primer capítulo del Génesis. 2 tomos	< 14,60
Misal de los fieles. primer tomo: <i>Dominicas</i> . Nueva edición en papel a la india	< 8,00
Pensamientos de Sor Teresa del niño Jesús	< 1,75
Pavissich, Mujer antigua y mujer moderna	< 4,80
Pavissich, Un Cáncer de la Civilización	< 4,20
Reixach, Gramática latina	< 3,50
Resumen gráfico de la Historia del Arte con 360 grabados	< 2,80
Ternuras del Corazón Inmaculado de María	< 1,35
Uriarte, El reinado del Corazón de Jesús en España	< 3,50
Valencia Courbis, Colección selecta de cánticos sagrados populares, 3 tomos	< 19,00
Vercruysee, Meditaciones prácticas para Comunidades religiosas. 2 tomos	< 15,80
Vida de la Santa Virgen, según meditaciones de Ana Catalina Emmerich	< 7,00
Zarzuclas para niños y niñas un gran surtido.	

Librería de Carlos Weber.

eran extranjeros!); hablaron del Vaticano como del *Antro del crimen*, y el ¡*Mueran los frailes!* fue la expresión final de los votos masónicos.

En Portoviejo se había anunciado otra velada semejante para el 24 de septiembre; pero el proyecto fracasó ante la resolución del pueblo, que estaba determinado a volcar la tribuna de los oradores, y a dar un castigo ejemplar a los que se hubiesen atrevido a insultar su Religión. En Rocafuerte, una de las poblaciones más importantes de la provincia, tampoco se atrevieron los agentes masónicos a proceder de día. Sin embargo, durante varias noches tuvieron sus reuniones ocultas en casa del mismo representante de la autoridad, y desde ahí recorrieron las calles, alarmando y horrorizando a todos los vecinos, gritando: ¡*Muera Cristo!* ¡*Abajo la Religión!* Al fin, viendo que Guayaquil y los demás pueblos del

fiestas religiosas para acreditar su devoción, y en discursos y proclamas procuraron enmendar y rectificar la conducta de los Obispos del Ecuador, exhibiéndose a sí mismos como los hijos más adictos a la Iglesia Romana. Sin embargo, mal encubrían con esas hipocresías su verdadera tendencia, pues esos hombres, tan católicos en apariencia, inventaron mil molestias y trabas para impedir el ejercicio de la Jurisdicción episcopal en la corrección de los pecados públicos y en el sagrado ministerio. En toda verdad se puede decir que, si el Ilmo. señor Checa fue mártir de la Religión, porque los enemigos de la fe le envenenaron en el altar, el Ilmo. señor Ordóñez sufrió un martirio más prolongado y por tanto más doloroso, pues las continuas amarguras que le causaron las pérdidas calumnias y las bien estudiadas malicias de la Masonería minaron sus fuerzas y le hicie-

Invitación religiosa

Por voluntad de S. Sría Ilma. y Rvma. el Arzobispo de Quito, se restablece, desde este año, la tradicional fiesta del glorioso Patriarca S. José en su Capilla de la Casa de Ejercicios de El Tejar.

Esta ocasión se celebrará el domingo 19 de los corrientes en la forma siguiente: antes de la misa se distribuirá la Sagrada Comunión, y después de ella se expondrá el Santísimo a la adoración de los fieles, permaneciendo así, hasta la tarde.

A las 8 a. m.—Misa cantada y Panegírico en honor del Santo; a la 1 p. m.—Trisagio del Castísimo Patriarca; y a las 5 p. m.—Imposición de escapularios y singulor de S. José a las personas que quieran agregarse a la Cofradía, y bendición con el Santísimo Sacramento.

Se suplica a los antiguos socios ponerse al día en el pago de sus cuotas atrasadas, y adquirir los escapularios y singulor, los que no los tuvieren, así como los que se agregaran a la Cofradía el domingo próximo, limosnándolos en la puerta de la misma Capilla, en donde podrá proporcionarlos, durante todo el día, el suscrito Sín dico.

Quito, 17 de Marzo de 1922.

Carlos J. Albornoz.

Nota.— Este año habrá dos semanas de Ejercicios Espirituales en el Tejar, para hombres, y empezará el 3 de abril. Los que quieran ingresar a ellos, pueden entenderse con el Síndico en la Casa de Ejercicios, o en su casa de habitación, carrera Cotopaxi número 98.

Crónica

Turno de boticas

En este mes se hallarán de turno las siguientes boticas: Comercio, Sud Americana, Universal y Sucre.

Digno de aplauso

Según informa uno de los diarios de Guayaquil, en la ciudad de Ibarra ha tenido lugar una junta de entusiastas caballeros que, inspirados en ideales del más elevado patriotismo, han acordado establecer una respetable entidad económica, a fin de suministrar fondos para la construcción del Ferrocarril de Quito a Esmeraldas.

Anhelamos sea verdadera tan plausible noticia, que nada de extraño tendría para nosotros ya que son bien conocidos los nobles sentimientos que alberga el pecho imbabureño, máxime cuando se trata de los intereses de su país, al que desean ver siempre próspero y muy feliz.

Prosperará la empresa

El director-técnico de la nueva Fábrica de Cerveza nacional La Germania, entre otros medios que ha puesto en juego para acreditar el producto de su magnífica cervicería, ha tenido el acierto de elegir a nuestro amigo, el honrado obrero, señor Angel Benigno Ocampo, agente y administrador de esa Fábrica.

Auguramos buen éxito al propietario de la Cervicería nacional Germania, por haber hecho una muy acertada elección en la persona del Señor Ocampo.

Una contra réplica

La Confederación Obrera de Guayaquil ha replicado al señor Presidente de la República, sobre

El Centenario y la fortuna

Las obras del Centenario pueden enriquecer a muchos que trabajan con entusiasmo; en esta virtud, ofrezco en venta a los honrados trabajadores de Quito dos canteras abundantes y de buena calidad, un tejár y terreno para plantación de eucaliptus, una casa con su respectivo terreno que mide 82 metros de frente y 40 de fondo, apropiado para la instalación de cualquier fábrica o industria. La venta se hará de todos los inmuebles o de alguno de ellos a elección del comprador, a quien se le dará facilidades para el pago. También se acepta cualquiera combinación de negocio o sociedad en los referidos inmuebles.

Referencias se darán en la carrera Rocafuerte casa N° 101 frente al Panóptico, o en esta imprenta.

el proyecto del Sindicato Nacional de Estancieros, manifestando q' no se opone al estanco de productos, sino al leonino contrato que se pretende efectuar mediante la comisión de un quince por ciento.

Nos oponemos, añaden los obreros, por cuanto en el contrato se establece la entrega de la administración de la cosa pública a un grupo de agiotistas.

Busque hombres, le dicen al Dr. Tamayo, saliendo del estrecho círculo que le rodea y administre el Gobierno las rentas de la Nación como es su deber.

Debe terminarse

No sabemos a que atribuir la suspensión de los trabajos de enrielladura que llevaba a cabo la Quito Tramways Co., en la calle García Moreno, frente a la Universidad; pues, aparte de que la suspensión de dichos trabajos implica falta de seriedad de parte de los empresarios, contribuye a perjudicar inmensamente al ornato de la ciudad. Nosotros pedimos, a quien corresponda, que se le obligue a la Quito Tramways Co. a seguir en la obra comenzada o que,

en su defecto, vuelva a dejar la calle García Moreno en su antiguo estado.

Convocatoria

De orden del Presidente del Directorio Provincial Conservador del Pichincha, se convoca a sus miembros a una sesión que tendrá lugar el domingo, 19 del presente, a las 10 a. m., en la casa del Dr. Virgilio Chiriboga.

El Secretario.

Censo Provincial del Pichincha

Todos los pueblos cultos del mundo han organizado por medio del Censo su estadística de habitantes y han logrado hacer el cálculo de alimentos necesarios para la población.

(Propaganda de la oficina de Seguridad y Estadística).

Centro Popular García Moreno

Se encarece puntual asistencia a los socios del Centro Popular, a la reunión que hoy a las 8 p. m., tendrá lugar en la Redacción de La Verdad.

El Secretario.

Comisionados

para el Censo del Pichincha

En las Secretarías del Club de Estudiantes, y de la Asociación de Empleados yela Oficina de Seguridad y Estadística se reciben inscripciones de las personas que quisieren cooperar a la práctica del Censo, como empadronadores de la población.

Por la prensa católica

En la Administración de El Derecho se sirven las suscripciones del semanario LA VOZ DEL CIUDADANO. Recomendamos la lectura de esta importante publicación y pedimos a los católicos quiteños que se acerquen a nuestra redacción a recibir el expresado periódico, que cuesta el insignificante precio de veinte centavos mensuales.

64 ¿Teocracia o Democracia?

ron bajar prematuramente a la tumba.

V

Después de haber labrado el terreno con todos esos trabajos preparatorios, la Masonería arrojó la piel de oveja para mostrar se en su verdadero aspecto. A fines de 1894, se presentaron en la provincia de Manabí dos agentes masonícos, de los cuales el que fue Ramos Iduarte, anunció a los manabitas que venía como jefe de la revolución en aquella parte, y que su misión era matar al Obispo de Portoviejo. (*) Su compañero, Antonio G Ja-

(*) Así consta por deposición auténtica, dada en la Curia de Portoviejo por una de las personas a quien hablo el desgraciado, el que murió de una muerte horrible, cayendo ebrio y blasfemando, a la cabeza de los revolucionarios que condesa para atacar a Portoviejo.

¿Teocracia o Democracia? 65

non, que aún vive, hace la misma confesión, expresando su deseo en estas palabras: *hubiera podido quitarle (al Obispo de Portoviejo) la vida material como le mató moralmente* (De moeracia, 9 de nov. de 1895). Dejando otras muchísimas pruebas de los nefandos designios de la logia, cito estos testimonios de los mismos masones, porque, cuando vieron que Dios me había librado de sus manos, protestaron, con el aire más candoroso, de su completa inocencia. Después aquellos dos agentes se pusieron a organizar la revolución en Manabí, formando Comités liberales en todos los pueblos de importancia. En el de Chone celebraron con este fin una Velada literaria en la misma plaza, durante la noche del 10 de agosto, y allí dieron rienda suelta a su impío furor. Trataron al Paja de «Mano negra», que había mandado un Obispo extranjero a Manabí (y los dos